



Pemex retrasa por un año actividades en pozo Zama

Petróleo. El plan de inversión en esa área se reducirá 96% en 2024, al pasar de 1,243 a 69 mdd; la empresa estatal busca un *supercampo* a gran profundidad en Chiapas

YESHUA ORDAZ
CIUDAD DE MÉXICO

Petróleos Mexicanos (Pemex) envió a la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) una modificación al Programa de Trabajo del campo petrolero Zama, por lo que se retrasará un año su entrada en actividades, además de reducir 96 por ciento el presupuesto destinado para desarrollo del área contractual.

Durante la tercera sesión extraordinaria del Órgano de Gobierno de la comisión, se detalló que el consorcio integrado por Pemex y otras empresas privadas, entre ellas una filial de Grupo Carso (empresa de Carlos Slim), solicitaron esta modificación para reprogramar actividades, por lo que su plan de inversión de este año pasó de mil 243 millones a 69 millones de dólares.

Francisco Castellanos, director de la Unidad Técnica de Extracción y Supervisión de la CNH, explicó que este cambio es sustancial porque se tenía considerado para 2024 el ejercicio de algunos montos en la construcción de la infraestructura.

“Sin embargo, como lo está poniendo esa modificación y al incluir lo que sería el diseño y el proyecto y las ingenierías, se está

moviendo la actividad constructiva y se pasará para los años posteriores y este año solo se estarán ejecutando 70 millones de dólares que está asociada a toda esta parte de conceptualización y definición de la que serán las actividades físicas”, explicó.

Dijo que de la revisión que se hizo concluyeron que la actualización del cronograma de actividades y el presupuesto asociado para 2024 y la propuesta del programa de trabajo y presupuesto es congruente con el plan de desarrollo vigente aprobado el 1 de junio de 2023.

“La propuesta del programa del trabajo es congruente con el plan de desarrollo para la extracción, ya que ninguna de las actividades que están contempladas y aprobadas en el plan está cambiando, sino simplemente están cambiando en su calendarización para ejecución”, refirió.

El comisionado de CNH, Héctor Moreira, dijo que esto tiene implicaciones enormes, “significará un impacto en la producción y en la Hacienda del Estado”.

Consideró que no se mantienen los términos del Plan de Desarrollo, al existir el retraso todo un año y por ende en la producción por 185 millones de barriles.

Exploran a 8 mil 300 metros

Por otro lado, Pemex informó que tiene altas expectativas de descubrir un supercampo en Reforma, Chiapas, por lo que para encontrarlo alista los trabajos de perforación de un pozo a 8 mil 300 metros de profundidad en el campo Sitio Grande.

El director general de la empresa productiva del Estado, Octavio Romero Oropeza, detalló que con la nueva sísmica que están levantando se considera que en objetivos más profundos al campo Sitio Grande hay muy buenas posibilidades de obtener más recursos, por lo que en los próximos días se iniciará con la perforación de un pozo de sondeo.

Por su parte, el subdirector de Pemex Exploración, Leonardo Aguilera Gómez, comentó que el pozo que se va a crear se llamará Sitio Grande 2001, con el que se va a evaluar el terreno por debajo del campo ya conocido.

La perforación de los 8 mil 300 metros de profundidad es tres mil metros más profunda que la de los pozos que hay actualmente y se estima que puede haber un recurso prospectivo de 148 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. —